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SECRETARIO 

Necesario blindar avance en el sector agroalimentario para la próxima 

administración: Baltazar Hinojosa.- El titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa 

Ochoa, aseguró que durante el cierre de la administración se blindará el avance 

que se ha obtenido en el sector agroalimentario nacional para evitar que se registre 

un retroceso en su crecimiento de los últimos años. Lo anterior, durante la primera 

reunión de trabajo que el Secretario de Agricultura sostuvo con la dirigencia CNA, 

encabezada por su presidente Bosco de la Vega Valladolid. Hinojosa Ochoa reiteró 

su compromiso, voluntad y capacidad para que este esfuerzo que se ha logrado 

junto con los productores, se consolide a efecto de tener una buena transición y un 

mejor inicio de lo que será la próxima administración. El titular de la SAGARPA se 

comprometió a generar una agenda conjunta con los productores y 

agroempresarios en el cierre de esta última etapa y dejar sentadas las bases para 

el inicio del próximo gobierno. Hinojosa Ochoa aseveró que en este último tramo 

se avanzará en los temas que realmente importan a los productores del campo, 

“para que cuando se haga la transición, sea quien sea, ustedes estén de alguna 

manera muy consolidados, blindados y que no haya sorpresas”.- Hoy Tamaulipas / 

Talla Política / Quadratin / Mexicampo / Red Financiera / Enfoque Noticias/ Hoja de Ruta Digital 

/ Arsenal / Informate / 20 Minutos / Notimex / Lado / Notiradar / Calle México / Azteca Digital / 

Al Momento / Panorama Agrario / Economía Hoy / Pulso Político / El Economista / Índice 

Político / CC Noticias / Clase Turística / CDMC / Jalisco / Veracruz / Morelos / Tabasco / En 

Contacto 
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Atiende gobernador a productores lecheros de Delicias.- Tras atender las 

diferentes solicitudes, el gobernador informó que se reunirá en las próximas 

semanas con el titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, para gestionar 

el cumplimiento de compromisos que se establecieron con su antecesor José 

Calzada Rovirosa. Entre los pendientes está recuperar más de 100 millones de 

pesos que se ofrecieron para los lecheros de Chihuahua. El mandatario estatal dijo 

que invitara a algunos representantes de los productores de lácteos, para acudir 

con el funcionario federal. Señaló la importancia de trabajar para evaluar de manera 

seria los costos de producción, a fin de dar soporte técnico y financiero para fijar 

ese costo y los elementos de la calidad, que incide en que baje o suba el precio de 

la leche de los productores chihuahuenses.- Frontenet 

Tiempo de Negocios / Conapesca frena atún aleta azul por Darío Celis.-Los 

muchachos de Conapesca, que lleva Mario Aguilar, nuevamente tienen mucho que 

contar y explicar, concretamente, en la industria atunera. Hace unas semanas se 

dio a conocer que este organismo impedía la salida de una de las embarcaciones 

de la empresa mexicana Baja Aqua Farms (BAF), el Buenaventura II, pues a pesar 

de tener todo en orden, no le otorgaban el visado, por lo que la firma al mando de 

Benito Sarmiento, tuvo que recurrir al amparo. De acuerdo con versiones de la 

atunera, dicho permiso no se entregará hasta que el grupo de firmas que 

comprenden Baja Aqua Farms se sometan a capturar únicamente 50% de la cuota 

del atún aleta azul que está autorizada para nuestro país, y permita que las 

empresas Servax Bleu y Chichimecas obtengan la otra mitad de dicha cuota. 

Actualmente, BAF captura cerca del 70% de esa especie. Para Benito Sarmiento, 

estas acciones emprendidas por la Conapesca y funcionarios de la Secretaría de 

Agricultura, que lleva Baltazar Hinojosa, parecen estar encaminadas para afectar 

al grupo más importante de maricultura, esto es Baja Aqua Farms. Y es que esta 

firma quedaría impedida de acceder al atún aleta azul para esta temporada, cuya 

cuota está limitada por la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT) a dos 

mil 357 toneladas para el año 2018, además de favorecer a Servax Bleu, 

presuntamente protegida por José Calzada.- Excélsior, 3 dinero 
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MONITOREO 

Difundido el lunes 23 de abril del 2018. 

SECRETARIO 

  

Se registraron 30 impactos del Boletín 112.-  “Necesario blindar avance en el 

sector agroalimentario para la próxima administración: Baltazar Hinojosa”. 

Radio: 1 

Portales de Internet: 29 

Boletín 112.-  “Necesario blindar avance en el sector agroalimentario para la 

próxima administración: Baltazar Hinojosa”. El titular de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

Baltazar Hinojosa Ochoa, aseguró que durante el cierre de la administración se 

blindará el avance que se ha obtenido en el sector agroalimentario nacional para 

evitar que se registre un retroceso en su crecimiento de los últimos años.  Lo 

anterior, durante la primera reunión de trabajo que el Secretario de Agricultura 

sostuvo con la dirigencia del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), encabezada 

por su presidente Bosco de la Vega Valladolid. Hinojosa Ochoa reiteró su 

compromiso, voluntad y capacidad para que este esfuerzo que se ha logrado junto 

con los productores, se consolide a efecto de tener una buena transición y un mejor 

inicio de lo que será la próxima administración. El titular de la SAGARPA se 

comprometió a generar una agenda conjunta con los productores y 

agroempresarios en el cierre de esta última etapa y dejar sentadas las bases para 

el inicio del próximo gobierno. Destacó que independientemente de lo que pueda 

suceder en el escenario electoral, se entregará una Secretaría moderna, adecuada 

y que responda a los productores, en especial los pequeños y medianos, para que 

puedan actuar ante cualquier eventualidad y no se caiga en improvisaciones. 

Hinojosa Ochoa aseveró que en este último tramo se avanzará en los temas que 

realmente importan a los productores del campo, “para que cuando se haga la 

transición, sea quien sea, ustedes estén de alguna manera muy consolidados, 

blindados y que no haya sorpresas”. Agregó que la SAGARPA es la aliada de los 

productores y del CNA, por lo que trabajará en coordinación con ellos para que, en 

su momento, se avance con base en lo que se ha construido y que por ningún motivo 

el sector agroalimentario vaya a tener un retraso. Hinojosa Ochoa se comprometió 
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que en este periodo electoral no se detendrán los apoyos e incentivos que destina 

la SAGARPA al desarrollo del campo y reiteró su compromiso a que este año se 

ejercerá todo el presupuesto de la dependencia para que no se registren 

subejercicios. 

 

Baltazar Hinojosa, secretario de SAGARPA, se comprometió a blindar el 

avance en el sector agroalimentario para evitar retrocesos 

23/4/18 Radio: La Red de Radio Red, 92.1 Mhz, 18:46 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_23042018/23042018015806nc.mp3 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/339728/Necesario-blindar-avance-en-el-sector-

agroalimentario-para-la-proxima-administracion-Baltazar-Hinojosa.html 

http://www.tallapolitica.com.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-

la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

https://edomex.quadratin.com.mx/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-

baltazar-hinojosa/ 

https://www.mexicampo.com.mx/necesario-blindar-avance-del-sector-agroalimentario-bho/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38445-necesario-blindar-avance-

en-el-sector-agroalimentario 

http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/asegura-titular-de-sagarpa-que-se-blindar-avance-

en-el-sector-agroalimentario 

https://hojaderutadigital.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-

proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

http://www.elarsenal.net/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-

para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/361954-

b11218-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-

administracion-baltazar-hinojosa.html 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/360016/0/blindaran-avances-en-sector-

agroalimentario-ante-cambio-de-administracio/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523851 

http://lado.mx/noticia.php?id=954942 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7071291/t,Blindar%C3%A1n+avances+en+sector+agro

alimentario+ante+cambio+de+administraci%C3%B3/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/necesario-blindar-avance-sector-

agroalimentario-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

https://azteca.digital/2018/04/23/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-

de-administracion/ 

http://almomento.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-

administracion-baltazar-hinojosa/ 

https://panoramaagrario.com/2018/04/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-

la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_23042018/23042018015806nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_23042018/23042018015806nc.mp3
http://www.hoytamaulipas.net/notas/339728/Necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-Baltazar-Hinojosa.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/339728/Necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-Baltazar-Hinojosa.html
http://www.tallapolitica.com.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
http://www.tallapolitica.com.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://edomex.quadratin.com.mx/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-baltazar-hinojosa/
https://edomex.quadratin.com.mx/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-baltazar-hinojosa/
https://www.mexicampo.com.mx/necesario-blindar-avance-del-sector-agroalimentario-bho/
https://www.mexicampo.com.mx/necesario-blindar-avance-del-sector-agroalimentario-bho/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38445-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38445-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/asegura-titular-de-sagarpa-que-se-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/asegura-titular-de-sagarpa-que-se-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
https://hojaderutadigital.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://hojaderutadigital.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
http://www.elarsenal.net/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
http://www.elarsenal.net/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/361954-b11218-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/361954-b11218-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/361954-b11218-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/361954-b11218-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa.html
https://www.20minutos.com.mx/noticia/360016/0/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracio/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/360016/0/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracio/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523851
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523851
http://lado.mx/noticia.php?id=954942
http://lado.mx/noticia.php?id=954942
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7071291/t,Blindar%C3%A1n+avances+en+sector+agroalimentario+ante+cambio+de+administraci%C3%B3/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7071291/t,Blindar%C3%A1n+avances+en+sector+agroalimentario+ante+cambio+de+administraci%C3%B3/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/necesario-blindar-avance-sector-agroalimentario-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/necesario-blindar-avance-sector-agroalimentario-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://azteca.digital/2018/04/23/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion/
https://azteca.digital/2018/04/23/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion/
http://almomento.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
http://almomento.mx/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://panoramaagrario.com/2018/04/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://panoramaagrario.com/2018/04/necesario-blindar-avance-en-sector-agroalimentario-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
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http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9092180/04/18/Blindaran-

avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion.html 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/blindaran-avances-sector-agroalimentario/#more-

1437493 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sagarpa-blindara-avance-del-sector-

agroalimentario-para-la-proximo-sexenio-20180423-0092.html 

https://indicepolitico.com/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-

proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

https://cconoticias.com/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-

para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/ 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15670-

necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario  

http://cdmxpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-

cambio-de-administracion  

http://jaliscopolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-

cambio-de-administracion  

http://veracruzpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-

ante-cambio-de-administracion  

http://morelospolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-

ante-cambio-de-administracion  

http://tabasco-politico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-

ante-cambio-de-administracion  

http://encontacto.mx/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-

administracion/  

  

Atiende gobernador a productores lecheros de Delicias 

Tras atender las diferentes solicitudes, el gobernador informó que se reunirá en las 

próximas semanas con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, 

para gestionar el cumplimiento de compromisos que se establecieron con su 

antecesor José Calzada Rovirosa. Entre los pendientes está recuperar más de 100 

millones de pesos que se ofrecieron para los lecheros de Chihuahua. El mandatario 

estatal dijo que invitará a algunos representantes de los productores de lácteos, 

para acudir con el funcionario federal. En cuanto a las gestiones, dijo que está 

también concretar los 60 millones de pesos comprometidos por el Gobierno Federal 

para una planta secadora y ponerla en funcionamiento al menos en su primera 

etapa. En este proyecto, Gobierno del Estado tiene comprometidos 10 millones de 

pesos. Señaló la importancia de trabajar para evaluar de manera seria los costos 

de producción, a fin de dar soporte técnico y financiero para fijar ese costo y los 

elementos de la calidad, que incide en que baje o suba el precio de la leche de los 

http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9092180/04/18/Blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion.html
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9092180/04/18/Blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion.html
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/blindaran-avances-sector-agroalimentario/#more-1437493
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/04/blindaran-avances-sector-agroalimentario/#more-1437493
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sagarpa-blindara-avance-del-sector-agroalimentario-para-la-proximo-sexenio-20180423-0092.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sagarpa-blindara-avance-del-sector-agroalimentario-para-la-proximo-sexenio-20180423-0092.html
https://indicepolitico.com/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://indicepolitico.com/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://cconoticias.com/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
https://cconoticias.com/2018/04/23/necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario-para-la-proxima-administracion-baltazar-hinojosa/
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15670-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15670-necesario-blindar-avance-en-el-sector-agroalimentario
http://cdmxpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://cdmxpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://jaliscopolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://jaliscopolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://veracruzpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://veracruzpolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://morelospolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://morelospolitico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://tabasco-politico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://tabasco-politico.com/nacional/finanzas/blindan-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-de-administracion
http://encontacto.mx/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-administracion/
http://encontacto.mx/blindaran-avances-en-sector-agroalimentario-ante-cambio-administracion/
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productores chihuahuenses. Añadió que se enfatizarán los mecanismos legales 

para evitar que la entidad se “inunde” de leche de mala calidad proveniente de otras 

latitudes, en detrimento de los lecheros chihuahuenses. 
http://www.frontenet.com/_blog/Atiende-gobernador-a-productores-lecheros-1  

http://elpueblo.com/notas/Atiende-gobernador-a-productores-lecheros 

 

SAGARPA 

  

Llaman a mexicalenses a reinscribirse en el PROAGRO Productivo.- La 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación  

(SAGARPA) lanza un llamado a los agricultores del Valle de Mexicali para que se 

reinscriban al Componente del PROAGRO Productivo tanto del ciclo agrícola otoño-

invierno 2017-2018 como del primavera-verano 2018. La Delegación Estatal a 

través del Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado, -Valle de Mexicali- (DDR 

002), informó que el proceso de reinscripción de ambos ciclos agrícolas, va lento. 

La reinscripción al ciclo agrícola otoño-invierno 2017-2018, lleva un avance del 

25.27 por ciento, con el registro de 908 predios, que abarcan una superficie de 11 

mil 785 hectáreas. El desglose por Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER) 

va de la siguiente manera: Hechicera 185 predios (35.58%); Benito Juárez 280 

predios (30.91%); Cerro Prieto 45 predios (11.22%); Guadalupe Victoria 79 predios 

(14.31%); Colonias Nuevas 161 predios (39.85%) y Delta con 158 predios (19.51%). 

El universo total de este ciclo es de 3,593 predios con una superficie de 47 mil 489 

hectáreas. Con respecto al ciclo agrícola primavera-verano 2018, la dependencia 

federal precisó que dicho ciclo, lleva un avance del 1.98 por ciento, con la inscripción 

de 67 predios, que en conjunto, engloban un total de 909 hectáreas. De acuerdo al 

reporte semanal del DDR 002, el avance por CADER, va en este orden: Hechicera 

20 predios (3.07%); Benito Juárez 40 predios (3.70%); Cerro Prieto 2 predios 

(0.54%) y Delta 5 predios (0.84%). Los CADER Guadalupe Victoria y Colonias 

Nuevas, no presentan el registro de ningún predio. El universo total de este ciclo es 

de 3,385 predios con una superficie de 45 mil 290 hectáreas. Finalmente la 

Secretaría de Agricultura reitera el llamado a los agricultores a realizar el trámite 

con oportunidad, en los CADER del Distrito, distribuidos en todo el Valle de Mexicali. 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-

reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html 

http://www.unimexicali.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-

en-el-proagro-productivo.html 

http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-

http://www.frontenet.com/_blog/Atiende-gobernador-a-productores-lecheros-1
http://elpueblo.com/notas/Atiende-gobernador-a-productores-lecheros
http://elpueblo.com/notas/Atiende-gobernador-a-productores-lecheros
http://www.uniensenada.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
http://www.unimexicali.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
http://www.unimexicali.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
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reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html 

  

Denuncian proselitismo de Sagarpa en alcaldía de Sabán 

José María Morelos.- Un habitante de la ruta de las iglesias, identificado como 

Daniel Canul Dzib, denunció el aparente engaño y posible proselitismo por personal 

de Síniga y la Sagarpa en la alcaldía de Sabàn, dónde han prometido aterrizar 

proyectos productivos a la gente antes de finalizar mayo próximo, cuando las 

ventanillas han sido cerradas por la veda electoral. El inconforme responsabilizó 

directamente a Juventino Santos Carrasco, presidente de la Unión Ganadera “Pasto 

Seco” por comprometer a las dependencias con proyectos de ganado, apicultura y 

el registro de la UPP, obteniendo papeles sin saber dónde realmente irán a parar, 

considerando esta acción, como probable proselitismo hacia algún candidato, toda 

vez que las ventanillas se cerraron desde hace un mes aproximadamente. Indicó 

que la gente se ha dejado timar por ésta persona, pero condicionados a votar por 

una candidata que según, la próxima semana se le dará a conocer el nombre, esto, 

dijo, debe ser investigado por la Fepade y la sociedad debe ser analista, ya que 

señaló, “es ilógico que a estas alturas, se promocionen programas y proyectos, 

cuando el tiempo ha vencido”, declaró. 
https://informativoturquesa.com/quintana-roo/denuncian-proselitismo-de-sagarpa-en-

alcaldia-de-saban/176961/  

  

Sin incrementarse número de vendedores ambulantes en Coatzacoalcos 

Derivado de las publicaciones realizadas en diferentes rotativos de circulación 

regional, en donde se hace alusión a la comercialización de algunas especies en el 

primer cuadro de la ciudad (animales que no están en peligro de extinción), la 

Dirección de Comercio Municipal informo. Que la persona en mención, señalada de 

la venta ilegal de pericos australianos y peces, cuenta con permisos para la venta 

de dichas especies, expedidos por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( SAGARPA), el Servicio Nacional de 

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) y la Dirección de 

Salud Animal. Se hizo saber que las especies cuentan con un diagnóstico clínico, 

expedido por las instancias federales en donde se confirma no son portadores de 

enfermedades que pongan en riesgo la salud de quienes los adquieren. De la misma 

manera la Dirección de Comercio informa que no existen vendedores ambulantes 

en el primer cuadro de la ciudad que entorpezcan la circulación o el libre tránsito de 

los transeúntes en la vía pública, toda vez que desde hace dos meses se dio inicio 

http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/521653/llaman-a-mexicalenses-a-reinscribirse-en-el-proagro-productivo.html
https://informativoturquesa.com/quintana-roo/denuncian-proselitismo-de-sagarpa-en-alcaldia-de-saban/176961/
https://informativoturquesa.com/quintana-roo/denuncian-proselitismo-de-sagarpa-en-alcaldia-de-saban/176961/
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al programa de reubicación de comerciantes informales. 
https://www.eldictamen.mx/2018/04/veracruz/estatal/sin-incrementarse-numero-de-

vendedores-ambulantes-en-coatzacoalcos/ 

 

Se ha desarrollado tecnología que permite reproducción y conservación de 

semillas del cilantro. 

El cilantro es consumido principalmente en fresco para dar sabor a platillos 

representativos de la cocina mexicana; no obstante, los requerimientos ambientales 

y edáficos de la semilla, más el desconocimiento de los compuestos funcionales 

que contiene para la creación de distintos productos industriales generadores de 

ingresos económicos, hace que los productores se enfoquen sólo al cultivo en 

fresco. Raúl Gerardo Obando Rodríguez, Coordinador de Investigación Innovación 

y Vinculación, del INIFAP, manifestó que ante dicha situación, se ha desarrollado 

tecnología que permite la reproducción y conservación de las semillas, con el 

objetivo de lograr mayor rendimiento, a partir de un proceso tecnológico que 

favorezca el desarrollo del cultivo y la cosecha de semillas. El funcionario federal 

dijo que, para el cultivo, la tecnología puntualiza algunos factores que influyen en el 

crecimiento de la semilla como la ubicación eco geográfica, temperatura promedio 

de desarrollo, la densidad de plantación, el manejo nutrimental para el 

fortalecimiento de la planta, las labores culturales propias del cultivo, la distancia 

mínima entre genotipos (cuando se cultivan varios en áreas proximales), la 

estimulación de la polinización por insectos, y los requerimientos climáticos para la 

maduración. 
https://elmercurio.com.mx/la-region/se-ha-desarrollado-tecnologia-permite-reproduccion-

conservacion-semillas-del-cilantro 

  

Exhortan a cuidar quemas agrícolas en territorio jalisciense 

Guadalajara, 23 Abr (Notimex).- La titular de la Secretaría de Medio Ambiente y 

Desarrollo Territorial (Semadet), Magdalena Ruiz Mejía, exhortó al sector agrícola 

a aplicar los lineamientos establecidos para evitar incendios forestales, daños en 

sus propiedades y problemas de salud pública. En rueda de prensa, dijo que el 

cambio climático y fenómenos meteorológicos como "El Niño" en el Pacífico han 

potenciado los escenarios de sequía en el territorio jalisciense, y lo colocan como 

uno de los estados más vulnerables por el porcentaje de superficie cubierta de 

bosques. Mencionó que en 2017 se tuvo una situación atípica que generó 

condiciones meteorológicas adversas, que favoreció la presencia de incendios y la 

https://www.eldictamen.mx/2018/04/veracruz/estatal/sin-incrementarse-numero-de-vendedores-ambulantes-en-coatzacoalcos/
https://www.eldictamen.mx/2018/04/veracruz/estatal/sin-incrementarse-numero-de-vendedores-ambulantes-en-coatzacoalcos/
https://elmercurio.com.mx/la-region/se-ha-desarrollado-tecnologia-permite-reproduccion-conservacion-semillas-del-cilantro
https://elmercurio.com.mx/la-region/se-ha-desarrollado-tecnologia-permite-reproduccion-conservacion-semillas-del-cilantro
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afectación por causa de estos. Detalló que en 2017 se atendieron 797 incendios 

forestales en el estado, de los cuales 40 por ciento se originó por quemas agrícolas 

sin control, y en lo que va de 2018 se han registrado 145 incendios, 25 por cidento 

causado por actividades agrícolas, según la Comisión Nacional Forestal (Conafor). 

Subrayó que Semadet hace un llamado a la aplicación de la Norma Oficial Mexicana 

NOM-015-SEMARNAT/SAGARPA-2007, que establece las especificaciones 

técnicas de los métodos de uso del fuego en los terrenos forestales y en los terrenos 

de uso agropecuario. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523727 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/359909/0/exhortan-a-cuidar-quemas-agricolas-en-

territorio-jalisciense/ 

  

SECRETARÍA 

Fondo único para el agro impedirá la corrupción.- El sector agropecuario en 

México es atendido por el gobierno por medio de una multiplicidad de programas 

públicos, pero que están dispersos, desarticulados, fragmentados y, en muchas 

ocasiones, capturados y corrompidos, afirmó Ignacia Fernández, directora ejecutiva 

de Rimisp, Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural. Por ello, se hace 

necesario redefinir.estos programas (de la Secretaría de Agricultura y otras 

dependencias) y una solución es agruparlos en un programa único, con un fondo 

único y con reglas de operación únicas, pero que tenga consideraciones claramente 

diferenciadas, de acuerdo con las regiones. "Ese fondo tendría una mirada 

integrada del problema [del sector agropecuario] pero se haría cargo de las 

diferencias de los territorios. No es lo mismo atender Baja California que Chiapas", 

propuso la titular de la red de investigadores del medio rural con sede en Chile y 

con oficinas de representación en Colombia, Ecuador y México.- El Universal, 6-B 

La SCJN no tiene bases para dar luz verde a siembra de maíz transgénico.- La 

SCJN no decidirá sobre la siembra del maíz transgénico, como erróneamente 

señala la empresa Monsanto, sino sobre la constitucionalidad de las acciones 

colectivas, y no se puede comparar este caso con el del algodón y la soya; son 

diferentes, indicó René Sánchez Galindo, abogado de la Colectividad del Maíz, que 

presentó la acción colectiva contra la siembra del grano genéticamente modificado. 

En el caso de la soya, faltó la consulta a las comunidades y a Monsanto se le 

suspendieron los permisos de siembra en 2017. Explicó que el proceso judicial se 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523727
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523727
https://www.20minutos.com.mx/noticia/359909/0/exhortan-a-cuidar-quemas-agricolas-en-territorio-jalisciense/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/359909/0/exhortan-a-cuidar-quemas-agricolas-en-territorio-jalisciense/
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lleva desde 2013, cuando se presentó la acción colectiva y un juez, como medida 

precautoria, ordenó la suspensión en la entrega de permisos de las secretarías de 

Agricultura y de Medio Ambiente. Detalló que las medidas cautelares están 

basadas en que México es centro de origen, lo cual no se impugna, y se demostró 

la presencia no autorizada de transgénicos del maíz, con documentos del Instituto 

Nacional de Ecología y Senasica, que intentaron ocultar tanto en Semarnat como 

en SAGARPA.- La Jornada, 33 

Queso manchego se podrá usar de manera libre.- Como parte de la 

renegociación del TLCUEM, los industriales de la leche nacionales destacaron el 

uso de de forma libre del nombre 'manchego' para un queso de leche de vaca.  

Adicionalmente, se podrán usar en México los nombres de quesos de forma sencilla 

y no 'multicompuesta' para no evocar a los europeos, como el parmesano, gruyere, 

edam, provolone, camembert y mozzarella. A pesar de esto, la lista definitiva de los 

quesos aún no se publica, aseguró Vicente Gómez, presidente de la Federación 

Mexicana de Lechería, y consideró que el sector lácteo mexicano salió bien librado 

de la negociación. Agregó que SAGARPA se comprometió a un programa de 

fomento lechero.- El Financiero, 7 

Quieren recuperar su identidad.- Con la finalidad de recuperar la identidad que 

dio nombre al municipio de Santa Ana Nopalucan, así como buscar la 

transformación en productos con un valor agregado, inició la siembra de nopal en 

terrenos de este municipio. A iniciativa del empresario Aurelio Juárez Aguilar, quien 

además de crear fuentes de empleo busca regresar la identidad al municipio, 

comenzó la colocación de cinco mil 400 raquetas de la variedad Atlixco, en seis mil 

metros cuadrados, las cuales fueron adquiridas en la comunidad de San Lucas 

Tecopilco. Con una inversión inicial de poco más de 200 mil pesos en la primera 

etapa, el empresario pretende que para el mes de julio comienzan a cosechar los 

primeros nopales, para lo cual cuenta con asesoría especializada de técnicos de las 

secretarías de Fomento Agropecuario y de Agricultura, Ganadería. Desarrollo 

Rural, Pesca y Alimentación. - El Sol de México, 36 

Detectan influenza aviar en Querétaro y Guanajuato.- Se detectó influenza aviar 

en predios tanto de Querétaro como de Guanajuato. En el municipio de Pedro 

Escobedo fue detectado un predio de aves de postura donde el virus de la influenza 

aviar H7N3 afectó 2 mil 604 animales, según un reporte enviado a la Organización 

Mundial de Sanidad Animal (OIE por sus siglas en francés). De ese total, que eran 
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criadas en forma orgánica, murieron mil 563 aves debido a la enfermedad y el resto 

fueron eliminadas, se lee en el reporte enviado por Senasica a dicha organización. 

También se detectó un segundo foco de 60 aves de combate en Irapuato, 

Guanajuato, donde murieron 35 por la influenza y el resto fueron matadas. Mediante 

un comunicado el Senasica destacó que no se trata de granjas comerciales por lo 

que no significan riesgos para el abastecimiento del País. - Reforma, 5 Neg 

Provoca sismo aumento a precio de arroz Morelos.- El arroz de Jojutla, Morelos, 

que cuenta con Denominación de Origen, subió hasta 15% su precio al consumidor. 

Esto, derivado de que el sismo del pasado 19 de septiembre afectó las instalaciones 

del molino donde se conserva y procesa este grano. Desde diciembre pasada el 

precio al consumidor del arroz de la marca La Perseverancia de Jojutla vale entre 

28 y 30 pesos el kilo, pero en meses previos costaba entre 25 y 26 pesos, refirió 

Jesús Solís, representante del Sistema Producto Arroz en esa entidad. "Parte de 

las bodegas que se cayeron tenían el grano entonces;, cuando se cae, con el sismo, 

llueve y se echó a perder el arroz, se estaba generando un foco de infección y 

vinieron los de SAGARPA del municipio, dijeron que era necesario tirar el arroz", 

explicó.- Reforma, 5 Neg 

La robotización de la ciencia y los transgénicos (Articulo de Víctor M. Toledo). 

- Ya no se trata de dominar solamente a la naturaleza, sino de "dominar al otro". De 

aquí nace la robótica, que se define como "la rama de las ingenierías mecatrónica, 

eléctrica, electrónica, mecánica y biomédica y de la computación, que se ocupa del 

diseño, construcción, operación y manufactura de los robots". Esto se ha vuelto 

normal en las industrias que producen fármacos y medicamentos, automotores, 

alimentos, sustancias químicas, plásticos, petroquímicos, energía, diseños 

biotecnológicos y nanotecnológicos, y un largo etcétera. Todo lo anterior surgió, 

mientras el autor preparaba su ponencia para el encuentro "Los transgénicos a 

debate", realizado recientemente en la Facultad de Ciencias de la UNAM y en el 

cual 20 reconocidos colegas, tanto en favor como en contra, discutimos durante tres 

días el polémico caso de los alimentos transgénicos, con especial énfasis en el 

maíz. En México, no obstante que el uso potencial de los cultivos transgénicos (y 

sus nuevos perfeccionamientos) ha sido apoyado por todo el aparato institucional 

de la academia y del gobierno neoliberal (Academia Mexicana de Ciencias, el 

Colegio Nacional, la UNAM, el IPN, la Semarnat, la SAGARPA, la Cibiogem). -La 

Jornada 18 
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 Impulsan Red de Zonas de Refugio pesquero. -EL 16 de noviembre del 2012 se 

estableció en México la primera Red de Zonas de Refugio pesquero en el Corredor 

San Cosme-Punta Coyote en Baja California Sur, como resultado de un proceso 

pionero que probó por primera vez esta herramienta de manejo pesquero con la 

participación de comunidades, pescadores, gobierno, academia y organizaciones 

de la sociedad civil. En febrero del 2010, la CONAPESCA abrió la invitación a todas 

las comunidades pesqueras del corredor a iniciar un proceso de ordenamiento 

pesquero. Explicó que las zonas las establece la SAGARPA a través de la oficina 

de Conapesca; se trata de un acuerdo secretarial que debe ser publicado en el 

Diario Oficial; asimismo, los pescadores de la región tienen que estar de acuerdo. –
El Economista 32 E.R. 

 Producción de algodón se duplica en el 2017 (Agronegocios primera parte). -

De acuerdo con datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, la 

producción mundial en el ciclo 2017/18 podría crecer 14.4% con relación al ciclo 

previo; en México, Turquía y Brasil podrían registrarse los mayores incrementos en 

la producción. India, con 27 millones de pacas, fue el principal productor de la fibra 

en el 2016/17, concentrando 25.3% de la producción. México, por su parte, ocupó 

la posición 14 en la producción mundial durante el ciclo 2016 /17, con un volumen 

de 764,000 pacas de 480 libras de algodón pluma, lo cual representó 1.5 % del total 

mundial. Para el ciclo 2017/18, con una producción de 1.54 millones de pacas, se 

estima que México pueda ubicarse como el noveno productor mundial de la fibra. 

Hoy, México es uno de los principales países importadores de la fibra, al lado de 

naciones como Bangladesh, Vietnam, China y Turquía. De acuerdo con datos 

preliminares del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera de 

SAGARPA, durante el año agrícola 2017 la superficie cosechada de algodón 

registró un incremento de 101.2 % con relación al año agrícola 2016. –El Economista 

13 T.E. 

En BCS apuestan por la acuacultura sustentable.- La Paz, BCS. AFIN de evitar 

la pesca extractiva y como opción alternativa para cuidar el medio ambiente, hace 

ocho años nació en La Paz, Baja California Sur, la empresa mexicana Earth Ocean 

Farms, que integra un laboratorio con la infraestructura necesaria para la 

reproducción de la totoaba y el huachinango de manera sustentable, garantizando 

la conservación de las especies y los mares. Pablo Konietzko, director general de 

Earth Ocean Farms, explicó que se trata de una compañía que opera desde el 
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laboratorio (en donde se lleva a cabo la reproducción y producción de alevines) 

hasta la engorda, que consiste en el procesamiento de ambas especies en las 

granjas para su comercialización. De acuerdo con datos de Conapesca, en México, 

en el 2017 el sector pesquero y acuícola presentó el mayor crecimiento (7%) de las 

actividades agroalimentarias, con una producción de 1.8 millones de toneladas; la 

acuicultura registró 393,000 toneladas. Las principales especies por volumen 

fueron: sardina, camarón, mojarra, túnidos y anchoveta. El valor de la producción 

nacional ascendió a 38,000 millones de pesos, según Conapesca. - El Economista, 

32 

SECTOR AGROPECUARIO 

Desplegado de la Universidad de Guadalajara ¡Sí a la leche!.- La Red 

Universitaria e Institución Benemérita de Jalisco solicita al Gobierno de la República, 

A los Gobiernos Estatales, al Senado, al Congreso de la Unión, y a los candidatos 

a la Presidencia de la República, sean atendidas las siguientes situaciones: 

Establecer una mayor penalización  por el fraude implicado en la venta de productos 

análogos que no se producen con un mínimo de  90% de leche fresca; Regular de 

manera adecuada la información en el etiquetado; precisar y regular el etiquetado 

de leche y su derivados; Diseñar e instrumentar un programa de capacitación y 

equipamiento; Regular las importaciones de leche en polvo; instrumentar una 

robusta campaña informativa contra los mitos del consumo de leche; Exigen 

revalorizar la actividad rural para brindar seguridad social; y Apertura en 

financiamientos, capacitación y acompañamiento para la implementación de 

tecnologías ecológicas y buenas prácticas de sostenibilidad en el sector. Reforma, 

14-A 

 

Coexistirá uso exclusivo de manchego, feta y parmesano.- México Y la UE 

acordaron la coexistencia de las indicaciones geográficas de los quesos manchego 

(España), feta (Grecia) y parmesano (Italia), por lo que estos nombres también 

podrán usarse en el territorio mexicano bajo ciertas condiciones. El comisario de 

Agricultura de la Unión Europea, Phil Hogan, informó que la indicación geográfica 

protegida, queso manchego, será reconocida como tal en México, como exigía la 

Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). "En lo que respecta al queso 

manchego habrá un reconocimiento por primera vez como Indicación Geográfica 
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Protegida. Sin embargo, coexistirá con anteriores usos del término manchego, para 

un queso producido sólo en México y sólo de leche de vaca", dijo Hogan. - El 

Economista, 22 E y N 

Quesos mexicanos (Split financiero de Julio Pilotzi).- Resulta que los 

muchachos de la Cámara Nacional de la Industria de la Leche (Canilec), que preside 

Miguel Ángel García Paredes, se pusieron las pilas para salir avantes en las 

negociaciones del TLCUEM, logrando cosas importantes para México. Phil Hogan, 

comisario de Agricultura de la Unión Europea, es el que ha confirmado que la 

indicación geográfica protegida Queso Manchego será reconocida como tal para 

nuestro país, además se podrán seguir utilizando libremente nombres de quesos 

cuando se utilicen de manera sencilla y no multicompuesta, para no evocar quesos 

europeos, como son parmesano, gruyere, gouda, edam, emmental, provolone, brie, 

camembert y mozzarela. Economista, 28 E y N 

México ni un paso atrás para agro en TLCAN, 50 mil tons cupo para leche en 

TLCUEM y hoy aval a CPTPP (Nombres, Nombres y… Nombres de Alberto 

Aguilar).- Con el viejo continente se logró el libre comercio para varios productos 

agropecuarios como jugo de naranja, miel, huevo deshidratado, tomate, espárragos. 

Para el ámbito lácteo para lo que estuvo muy atenta la CANILEC de Miguel Ángel 

García Paredes finalmente se aceptó un cupo para la leche en polvo de 50 mil 

toneladas y otro de 20 mil toneladas para quesos. El dolor de la cabeza de las 

indicaciones geográficas para quesos como gruyere, parmesano o manchego, la 

UE encabezada por Cecilia Malmström aceptó mantener a los actores que ya 

manejan esos productos. Por otra parte la administración de Donald Trump 

mantiene firme su intención de imponer temporalidad a nuestras exportaciones 

agropecuarias, aspecto en el que sin embargo México no cederá un ápice, máxime 

los logros alcanzados con la UE.  Heraldo, 33 

Organizaciones y empresarios se quejan del Acuerdo de Asociación 

Transpacifico / TLCUEM: restricción a importaciones de lácteos.-  Sobre el 

TLCUEM, la Canilec aseveró que México logró acotar la total apertura en la 

importación de lácteos que demandaba la Unión Europea. Se estableció un cupo 

libre de arancel de sólo 6 mil toneladas anuales, que subirá paulatinamente hasta 

llegar a 20 mil, y para la leche en polvo será de 30 mil toneladas al año para crecer 

hasta 50 mil en cinco años, lo que representa 16 y 15 por ciento de importaciones 

de ambos productos que realiza México. Además, los productores mexicanos de 
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queso podrán utilizar "libremente" los nombres manchego, parmesano, gruyere, 

gouda, edam, emmental, provolone, brie, camembert y mozzarela, indicaciones 

geográficas que, aunque protegen a los quesos originarios de varios países 

europeos, ya se han popularizado en México.  La Jornada, 21 

México logra victoria en la “guerra de los quesos” contra la EU.-  En la llamada 

"guerra de los quesos", librada entre México y la Unión Europea como parte de la 

actualización del TLCUEM, la firme postura de Bruselas acabó fundiéndose. Las 

empresas mexicanas podrán seguir usando las palabras manchego y parmesano 

en la elaboración de sus quesos, informó ayer la Comisión Europea tras llegar a un 

acuerdo de principios el sábado pasado en el TLCUEM. Respecto al feta, México 

podrá seguir empleando esa denominación por un periodo de ocho años a partir de 

la activación del nuevo pacto. También se podrá seguirá utilizando libremente el 

nombre de quesos europeos, como son el parmesano, gruyere, gouda, edam, 

emmental, provolone, brie, camembert y monzarrela. El Universal,7-B / 24 Horas 

Amenazan gobiernos federal y de SLP a labriegos que rechazan acueducto.- 

Funcionarios de Conagua y de la Comisión Estatal del Agua (CEA) de San Luis 

Potosí presionan y amenazan a agricultores del ejido La Presa, municipio de Villa 

de Guadalupe, para que retiren los juicios de amparo que interpusieron contra el 

acueducto que los gobiernos local y federal prometieron construir hace seis años 

como obra complementaria de la presa La Maroma, en el altiplano de esa entidad. 

Los labriegos sostienen que la CNA y la CEA pretenden llevarse el agua a 

Matehuala con un acueducto cerrado de 16 pulgadas para beneficiar a empresas 

productoras de jitomate, huevo y carne de cerdo. Los campesinos, explicó Peña de 

Paz, interpusieron tres recursos, entre ellos una petición al tribunal agrario para 

invalidar un convenio que se firmó sin la aprobación de la asamblea ejidal, con el 

cual se intenta facilitar la expropiación de terrenos por donde pasará el acueducto. 
La Jornada, 27 

Agricultura y reglas de origen, sobre la mesa.-  Altos mandos de comercio de 

Estados Unidos, Canadá y México se reunirán de nuevo en Washington en una 

intensificación de los esfuerzos por alcanzar un acuerdo sobre el TLCAN en las 

próximas semanas.  Las plásticas se reanudarán hoy, después de que miembros 

del gabinete se comprometieran el pasado viernes a mantener el impulso tras 

consultas con sus equipos técnicos. Los temas incluyen normas automotrices, la 

agricultura y asuntos legales, como los mecanismos de resolución de conflictos. El 
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Financiero, 7 

Se reactiva la economía.- El crecimiento de la economía fue de 0.7% en febrero 

frente al mes previo, con el cual se recuperó de la caída; de 0.6% de enero, reportó 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El sector agropecuario como 

el industrial registran mayor crecimiento respecto al año pasado-, en cambio; el 

sector servicios muestra un menor dinamismo.- Excélsior, 7 dinero 

Crean secador solar veloz para conservar frutas y hortaliza.-  Estudiantes de la 

Universidad Politécnica de Amozoc (Upam) desarrollan un prototipo de secador 

solar más veloz para prolongar la vida útil de frutas y hortalizas, informó la Agencia 

Informativa Conacyt. El invento, que no contamina, como sí hacen otros secadores, 

busca aumentar la velocidad del secado en seco de alimentos y para ello se apoya 

en sensores de temperatura, humedad y flujo de aire, así como en software que 

contabiliza los datos.  Crónica, 16 

Knorr impulsa uso de insumos sustentables.- Para 2020 todas las materias 

primas de los productos Knorr provendrán de un proceso de fabricación sustentable, 

adelantó en entrevista Eduardo Angulo, director de Mercadotecnia de la marca que 

forma parte del portafolio de Unilever. Añadió que la compañía que produce caldos 

(su producto más consumido en México), sazonadores y sopas ya cuenta con un 

avance de este proyecto cercano a 65 por ciento. Milenio, 31 negocios 

Sector servicios y agro impulsan a la economía a 2.3%.-  El Indicador Global de 

la Actividad Económica (IGAE) mostró en febrero un alza de 2.3 por ciento anual, 

variación que superó del pronóstico de los analistas consultados por Bloomberg, de 

2.0 por ciento. Destacó el incremento de 8.8 por ciento anual del sector primario 

(agricultura, pesca y caza) y el dinamismo del sector servicios, que dibujó una 

trayectoria al alza de 2.80 por ciento anual, con base en las cifras 

desestacionalizadas del INEGI. Joan Enríe Domene, analista económico de Invex, 

atribuyó el dinamismo del sector agropecuario a la fuerte demanda externa de 

productos agrícolas. El Financiero, 11 

Abordarán desafíos agroalimentarios.- La inocuidad, desmitificación de 

tecnologías, mayor producción y una gestión efectiva de los recursos son algunos 

de los temas que se abordarán en el "Foro Internacional Innovación e Inocuidad: 

Desafíos Agroalimentarios del Siglo XXI" que se celebrará hoy en el Hotel Riu, de 
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Guadalajara. José Perdomo, presidente ejecutivo de CropLife Latín America y uno 

de los organizadores del evento, recordó que para 2050 se espera que el mundo 

esté habitado por nueve mil millones de personas para las que se tiene que producir 

50% más de los alimentos que se producen actualmente. Indicó también que se 

abordarán los desafíos que se vislumbran en el contexto del cambio climático para 

la producción de alimentos, las negociaciones del TLCAN en relación a la 

agricultura, la administración del uso de recursos como el agua y la tierra de forma 

racional y los requisitos para exportar al mercado europeo.- El Financiero, 41 

Impulsa Edomex a campesinos.- El gobernador del Estado de México, Alfredo del 

Mazo, señaló ante campesinos que se trabajará de la mano con los productores de 

maíz, para que la entidad ocupe el primer lugar en producción de este grano a nivel 

nacional. "Somos el tercer productor de maíz a nivel nacional, en su momento 

fuimos el primero, en los años ochentas. Debemos de aspirar a eso, a ser el primer 

lugar", subrayó en el municipio de Calimaya.- 24 Horas, 10 

Puebla impulsa proyectos en el sector agropecuario.- El Economista, 35 U y E 

Oro rosa Dejan pescadores las redes para sacar sal.- Yucatán Meyah Ta Ab 

significa "trabajadores de la sal", nombre que ajusta perfecto con la actividad que 

realizan Raúl May y más de 30 hombres que antes se dedicaban a la pesca o 

albañilería, pero hace un año decidieron rescatar 123 charcas de agua rosada en la 

comunidad de Xtampú, en Yucatán, para extraer sal y venderla. Su sueño es 

generar empleos y recuperar una tradición ancestral. El proceso para conseguir la 

sal tarda ocho meses, tiempo que los integrantes de esta cooperativa salinera deben 

esperar para recibir un pago. Para ayudarse económicamente venden bolsas de 

plástico que contienen un kilo de sal. Cada una la venden a 10 pesos, precio que 

contrasta con los 115 pesos que cuesta un frasco con 200 gramos de sal rosa que 

se comercializa en supermercados. Los kilos de sal se venden a los turistas que 

llegan y preguntan por qué el agua es rosa. La respuesta es fácil: en esas charcas 

hay artemias, que es una especie de planta que consumen los flamencos. El 

Universal, pp-14 

Punto y Como / Alimentación y salud mental por Liliana Martínez Lomelí.- La 

salud mental es uno de los grandes tabúes de salud pública del siglo XXL 

Enfermedades como la depresión, la ansiedad y otros padecimientos psiquiátricos, 

muchos de ellos relacionados con el estrés, son algunos de los males que hoy en 
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día tienen un estigma social. La depresión crónica que puede conducir al suicidio 

todavía representa algo que no se dice socialmente cuando ocurre, pero que sin 

duda afecta a más personas de las que creemos. Este tabú social está relacionado 

con diferentes factores y algunos de ellos radican en la idiosincrasia mexicana. Las 

enfermedades mentales son un tabú, incluso en sociedades europeas en donde 

datan ya desde hace mucho tiempo. Los estudios sobre las diferencias que 

observaba según diferentes sociedades en la frecuencia del suicidio, llamaron la 

atención del padre de la sociología, Émile Durkheim. - El Economista, 59 Foro 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña Nieto: México vive un proceso electoral intenso.- El proceso electoral en 

México se desarrolla en el marco de las instituciones y en un ambiente de plena 

normalidad democrática, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. Durante la 

inauguración de la Cumbre de Negocios México-Alemania, que se realiza como 

parte de la Feria Hannover 2018, dijo que los comicios en curso son un reto. Y 

destacó que son dos los principales desafíos estructurales en territorio nacional: 

garantizar la vigencia plena del Estado de Derecho y mejorar las condiciones de 

seguridad y de justicia, así como reducir la pobreza. Reconoció que el segundo reto 

estructural apremiante es reducir más rápido la pobreza y la desigualdad en la que 

aún vive un gran número de familias mexicanas. El próximo 1 de julio se celebrarán 

comicios en México para renovar, entre otros cargos, la Presidencia de México y el 

Congreso de la Unión. - El Economista, 49 P y S 

México ofrece grandes ventajas a la inversión: EPN. –El presidente Enrique 

Peña Nieto aseguró que México puede ofrecer grandes ventajas a la inversión 

productiva porque cuenta con una sólida estabilidad macroeconómica, producto de 

finanzas públicas sanas, una política monetaria autónoma, un tipo de cambio flexible 

y un sistema financiero robusto. Durante la inauguración de la Cumbre de Negocios 

México-Alemania, que se realiza en el marco de la Feria Hannover 2018, cuyo lema 

es "Conectarse y Colaborar", el mandatario recordó que se tienen firmados 12 

tratados de libre comercio con 46 países y 32 acuerdos para la promoción y 

protección recíproca de inversiones. Orador junto con Angela Merkel, canciller 

alemana y anfitriona de la Feria Hannover 2018, y Juan Pablo Castañón, presidente 

del Consejo Coordinador Empresarial, Peña Nieto destacó que México es un país 

de jóvenes en el que cada año se gradúan casi 130,000 ingenieros y tecnólogos, lo 
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que resulta clave para desarrollar actividades de alto valor agregado, como los 

proyectos de la Industria 4.0. En dicha industria es experto Durango, uno de los 18 

estados mexicanos participantes en la feria, según informó José Rosas Aispuro, 

gobernador de aquella entidad norteña, durante el recorrido que hizo el presidente 

Peña Nieto por el pabellón de México, acompañado de Merkel. –El Economista 24 

Encuesta / Ve 32% ganador a Anaya del debate.- El candidato del Frente, Ricardo 

Anaya, fue quien mejor aprovechó el primer debate presidencial del pasado 22 de 

abril, al obtener las mejores evaluaciones de los electores que vieron o escucharon 

el evento. Así lo revelan dos encuestas de El Financiero, realizadas vía telefónica a 

nivel nacional, antes y después del debate. De acuerdo con el estudio, el 53% de 

los consultados calificó el desempeño de Anaya como bueno o muy bueno, 

superando la expectativa previa, cuando el 46% de los entrevistados esperaba un 

desempeño positivo del aspirante frentista. El 48% evaluó positivamente el 

desempeño de Andrés Manuel López Obrador, candidato de Morena, apenas cinco 

puntos por debajo de Anaya; sin embargo, antes del evento, el 59% esperaba que 

AMLO tendría un buen desempeño, por lo que el morenista estuvo por debajo de 

las expectativas. José Antonio Meade y Margarita Zavala también bajaron en la 

evaluación favorable luego del debate: Meade tenía el 41% de expectativa positiva 

y bajó a 35% en la evaluación posterior. - El Financiero, pp-54 

Beatriz y Juana, activos de AMLO y Meade.- En la mayoría de esos actos 

públicos, Juana Cuevas está presente y se hace notar. Llega de la mano de Meade, 

y al poco tiempo, la multitud los separa, pues al igual que al candidato, los 

simpatizantes la saludan,  abrazan y piden tomarse fotografías con ella. No intenta 

"robar cámara". Ella es relajada, casual y amable. También es sencilla en su vestir: 

pantalón caqui, tenis y su distintiva blusa de algodón con flores bordadas. En público 

y en privado, Beatriz Gutiérrez Mueller opina, aconseja, calma, se divierte e inspira 

al candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. Ella es un factor clave en 

esta campaña electoral, pues es la principal consejera en la estrategia, rumbo a la 

Presidencia. Si se lo propusiera, podría tomar el micrófono en cualquiera de las 

plazas públicas que visita López Obrador y llevar las riendas del mitin, porque sabe 

cuál es el contexto político-social de ese lugar, como sucedió en el tercer día de 

campaña cuando se "estrenó" como oradora. - El Heraldo de México, pp-4-7 


